



## PREMIOS 2011

### Temática: Memoria – Primera Mención

**Nombre:** *“No perder la Memoria”*

**Institución:** *N° 33 “Pacto de San José de Flores”*

**Gestión:** *Estatal*

**Distrito:** *Merlo*

**Región:** *8*

**Directora:** *Elizabeth Bacca*

**Coordinadores:** *Alejandra Coghlan y Myriam Galván*

La experiencia educativa apunta a desarrollar la iniciativa individual y el trabajo en equipo a través de la expresión de opiniones y el intercambio de información, fomentando la búsqueda de fuentes históricas y rescatando los valores humanos de los docentes desaparecidos en la localidad de Merlo.

Los objetivos planteados fueron:

- fomentar el desarrollo de búsqueda de fuentes históricas;
- crear un espacio participativo para la reflexión y el debate;
- conocer la historia de Merlo en un determinado contexto histórico;
- contribuir a la formación de los alumnos como ciudadano.

La secuencia de actividades se desarrolló en tres momentos: el primer momento tuvo lugar en la semana previa al 24 de Marzo, el segundo en la semana denominada *Por la Verdad y la Justicia*, y un tercer momento en la semana posterior, en el Acto Homenaje. Numerosas actividades se llevaron a cabo: debate y reflexión sobre el resultado de la investigación, búsqueda de información barrial, entrevistas a referentes; con la información obtenida realizaron el Periódico Mural Escolar, también se proyectó el documental “Huellas en la memoria” con testimonios de habitantes de la zona, quienes evocaron a los docentes desaparecidos de Merlo. Se construyeron “Espacios de la Memoria” en cada aula con fotos de los docentes desaparecidos en el distrito, los alumnos escribieron mensajes dirigidos a la comunidad y a los familiares de los desaparecidos merlenses. En las jornadas participaron alumnos, docentes y comunidad en general de la Escuela N° 33, del Jardín de Infantes N° 949 y de la Escuela Secundaria N° 2.

Los protagonistas expresaron que la evocación de la memoria les resultó una experiencia rica y profunda en el ámbito institucional, ya que los alumnos lograron transmitir no sólo los conocimientos y las producciones en la búsqueda de información, sino rescatar los valores de aquellos docentes que desde la enseñanza postulaban el ejercicio de la libertad, la igualdad y la solidaridad.

